

El Líder de la Revolución Mexicana afirma q' dentro de seis meses habrá caído el régimen actual

MEXICO 2.—Un periodista extranjero acaba de regresar de las montañas en donde se encuentra el líder de la revolución mexicana, Villareal, con quien sostuvo larga conferencia, habiendo sido muy bien recibido. Villareal le manifestó que dentro de seis meses a lo sumo terminará en México el actual régimen de opresión, según plan que se han trazado. Entre otras cosas el jefe

revolucionario manifestó lo siguiente: «Esperamos mucho dinero que no viene precisamente de los Estados Unidos. Son los patriotas mexicanos los que están contribuyendo con cuotas desde uno hasta diez mil pesos. Por el norte recibimos armas procedentes de los Estados Unidos además de las que tomamos en las requisas que hacemos en las provisiones militares».

Busque LA EPOCA el jueves y se dará cuenta de una gran sorpresa que hemos ofrecido. Le interesal

Se dice que el protestante señor Archilla vendrá a San José próximamente

Persona de reconocida seriedad nos informa que el señor Angel Archilla que visitó a Costa Rica en 1927, en activísima propaganda protestante, vendrá dentro de poco a San José.

Ahora recordamos las ardentísimas polémicas que se suscitaban por la prensa, con motivo de los discursos provocativos contra el sentimiento nacional católico, del «pastor» protestante y lo que fue más, el enardecimiento de los ánimos, que de no haberse puesto la autoridad, del lado de los provocadores, como bien lo recordamos, las cosas hubieran pasado de las palabras a los hechos.

Una cosa es libertad de cultos y otra, muy distinta, propaganda de cultos, a base de insultos y procaçidades.

A nosotros no nos arredra la presencia de un protestante honrado en el campo; pero, por cierto, de venir el portorriqueño Sr. Archilla a levantar tribuna libre en recodos de caminos y plazas públicas buen cuidado tendremos de ponernos a salvo,

obligando a las autoridades a cumplir las leyes del país, contra el sofisma y la diatriba.

Ante la perspectiva del ingreso de este agitador bien fichado ya como agente de discordia, qué piensan los señores del Orden Público?

O es que, las leyes del 84 y del 85 sólo se hicieron para

meses habrá caído el régimen actual

LA EPOCA

INSTRUCCION ★ ORGANIZACION

AÑO I

San José, Costa Rica, Domingo 3 de Febrero de 1935

No. 53

DESDE NUEVA YORK

Especial para LA EPOCA

La División de las Derechas Españolas

En la prensa de Nueva York se publica hoy (veinte enero) una correspondencia cablegráfica de la Prensa

Asociada tratando de la división de las derechas españolas, y de la campaña contra la CEDA y el Sr. Gil Robles emprendida por una parte de esas mismas derechas, que, sin comentarla, vamos a reproducirla íntegramente.

«Las luchas intestinas de las derechas españolas son cada día más agudas y su desunión permite esperar en un futuro no muy lejano que las izquierdas republicanas vuelvan a tener algún predominio en el país, después del marasmo en que quedaron sumidas con ocasión de las elecciones generales en 1933

y de su desafortunada adhesión moral al movimiento revolucionario socialista de octubre de 1934. Con mucho más optimismo se ha expresado recientemente el exministro don Marcelino Domingo, quien ha llegado a afirmar que el Parlamento actual está divorciado del país por haber surgido una gran reacción favorable a las abatidas izquierdas.

Sin llegar a tales optimismos, otros dirigentes políticos de las izquierdas con quienes ha hablado el corresponsal, afirman su convicción de que la reacción hacia las izquierdas

Pasa a la 8a. página

LAS DECLARACIONES DE UN PERIODISTA

La Empresa «Diario de Costa Rica», que pasó a propiedad de don Otilio Ulate, ha sido objeto de una reorganización.

Su nuevo dueño, muy conocido periodista, en el primer número del rotativo, en que se presentó al público, el 1º de febrero último, hace algunas importantes declaraciones, que no queremos pasar inadvertidas, pero que para el propósito que nos lleva, una es la que nos entretiene: don Otilio, dice más o menos: «Haremos periódico de orientación, responsabilizándonos ante el público con nuestro propio criterio personal.

«La prensa anodina, amorfa, la del palanganeo como pintorescamente se la ha llamado, no poco ha contribuido a la formación de este caos en que nos debatimos. Y si bien es cierto que pudiera tachársenos de que yo mismo he contribuido a este mal enorme, debo decir entonces que, al comenzar esta

etapa de mi vida periodística, hago formal propósito de enmienda».

Bastante es que un hombre de la talla del Sr. Ulate reconozca enfáticamente el mal

enorme que se le hace a la sociedad con la clase de periodismo estilado en Costa Rica.

Cuando a nuestra mesa de redacción llegan periódicos

extranjeros, nos permitimos las comparaciones con los nuestros: El narcisismo es de aquí; el auto-reportaje, la noticia de corrillo; y cuando

Pasa a la 8a. página

Comentario sobre las ideas expuestas por la Delegación Cultural Chilena

Siendo la enseñanza asunto de básica importancia para la vida de los pueblos, pues es ella la principal formadora del carácter y la inspiradora de ideales más o menos nobles y elevados de las generaciones nuevas, no podríamos permanecer indiferentes cuando de ese asunto se tratase y puntualmente asistimos a la conferencia de la delegación pedagógica chilena el miércoles pasado.

En los comienzos de su importante exposición, el Dr. Hernández dijo refiriéndose a la civilización actual: Poco a poco hemos llegado indudablemente al campo de comprender que vivimos presenciando una civilización que parece que se defiende de su decadencia; y prosigue: Hoy, al decir de Ferrero, estamos en un estado que se hace necesario una disciplina política y social, porque sólo expresiones de incertidumbre son las características de nuestro tiempo.

En todo lo anteriormente expuesto estamos completamente de acuerdo con el ilustre conferencista. Indudablemente palpamos la decadencia de una civilización, y esa civilización es sin duda alguna la Cultura Liberal, que ha llegado sencillamente al fin de su corta jornada de actuación sin haber construido nada, porque sus obras no han dejado más fruto que el apuntado por el mismo señor Hernández, cuando dijo:

Porque solo expresiones de incertidumbre son las características de nuestro tiempo.

En el curso de su confe-

rencia, expresó una gran verdad, que somos los primeros en reconocer: «En nuestras

Pasa a la 8a. página

Terrible incendio en Sto. Domingo de Heredia

Ayer en la madrugada estuvo a punto de incendiarse totalmente el beneficio de café llamado «La Domingueña Sociedad Co.» cuyo propietario actual es el cafetalero don José Procopio Zamora. Se salvaron 5,000 fanegas de café

listas para la exportación y la maquinaria; la bodega de leña se quemó totalmente. Según parece en el siniestro hay mano criminal. Gracias a la actividad de los bomberos, logró conjurarse el incendio que habría ocasionado enormes pérdidas.

La tragedia de ayer

Ayer a las 12 y 45 la máquina No. 5 del Pacífico mató al anciano Rafael Retana. El hecho trágico se desarrolló en el cruce de la carretera de Alajuelita con la vía

férrea. El maquinista que conducía la extra, señor Acosta, manifestó que «el viejito se le metió». Su esposa María Badilla declaró que su marido padecía de sordera.

El próximo martes se celebrará el 1er. aniversario de la Hora Católica

El próximo martes, a las 7.30 p. m., se conmemorará el primer aniversario de la fundación de la ya bien conocida Hora Católica, creada por el Sr. Cura de La Merced, Pbro. don Rosendo de J. Valenciano.

La «Estación Italia» generosamente ha facilitado el micrófono, desde el cual, todos los martes por las noches nuestra sociedad decente ha oído interesantísimas conferencias de carácter cultural y

Pasa a la 8a. página

Fue inscrito el Partido Comunista

El jueves pasado fue inscrito en la Gobernación de esta provincia por el Sr. Guillermo Fernández, presidente efectivo del partido comunista, esa agrupación política, con el nombre de «Bloque de Obreros y Campesinos» (para despistar). Como el gobierno hace pocos días había declarado que para la inscripción de esa clase de partidos había que consultar su parecer, la Gobernación inmediatamente lo hizo, obteniendo del ejecutivo la aprobación a la inscripción, «ya que en materia electoral se quiere seguir una norma de absoluta libertad». Ya con este son 4 los partidos inscritos, siendo los demás el Republicano Nacional, el Republicano y el Reformista.

1337 sacos de café se vendieron en Londres esta semana

Nuestro Cónsul Gral. en Londres don José Vargas Porras ha enviado noticias de nuestro mercado de café en Londres durante esta semana, en el que se ha mantenido las cotizaciones de la semana anterior, habiendo sido el término medio de venta de 70 chelines 4 peniques el saco. Se ofrecieron [a la venta 2795 sacos, de los cuales se vendieron solamente 1337

Pan American Airways, Inc.

tiene el gusto de anunciar que a partir de hoy ha instalado oficinas propias en esta ciudad, donde se complace en atender lo relacionado con su Servicio Aéreo Internacional de

PASAJEROS, CORREO y EXPRESS

Estas oficinas están situadas en el edificio de don Ramón Ulloa en la Calle Alfredo Volio, Norte, frente a la Ferretería Macaya.

Teléfono No. 4204 :: Apartado No. 1436

San José, 1.º de febrero de 1935

LA GRAN MISION CELEBRADA

con motivo del Año Santo, en San Isidro de Heredia

Predicada por los Párrocos Misioneros, Presbíteros don Santiago Zúñiga S. y don Rafael Cascante V.

Dos mil trescientas comuniones

Para corresponder a los deseos del Santo Padre Pío XI, se celebró el Año Santo del Jubileo de la Redención con una Gran Misión predicada por los señores Párrocos Misioneros Pbro. don Santiago Zúñiga S., Párroco de Tres Ríos y don Rafael Cascante V., Párroco de San Rafael de Oreamuno. El domingo 20 de enero a las 3 de la tarde los vecinos de San Isidro recibieron a los Párrocos Misioneros. Todas las Cofradías y Ordenes Terceras con sus insignias y portando la Virgen de Dolores y un inmenso número de hombres recibieron a los Misioneros. Llegados a la Iglesia la muchedumbre llenó las amplias naves. El Padre Zúñiga hizo la primera plática de apertura de la Misión. Los demás días se observó el siguiente programa: Misa a las 5 a. m. con plática doctrinal, a las 10 a. m. Catecismo con plática catequística, a la 1 p. m. Viacrucis con plática moral, a las 4 p. m. Rosario y plática dogmática, a las 7 p. m. Conferencia exclusiva para hombres: Temas sociales de actualidad conforme a las últimas Encíclicas Pontificias. Los Misioneros visitaron los distritos de San Josecito, Concepción y San Francisco, predicaron y confesaron a todos los que no podían venir a la Parroquia y celebraron la Santa Misa en dichas Ermitas distribuyendo allí centenares de comuniones. Cada día las almas acudían a los ejercicios de la Santa Misión. La gracia de Dios convirtió las almas, como decían nuestros queridos Párrocos Misioneros costarricenses: *Venimos a hacer todo el bien que podamos, ayudados de la gracia de Dios.*

Es verdad, Dios movió los corazones; personas que por cualquier circunstancia vivían alejadas de Dios, se acercaron después de muchos años al altar del Pan Divino.

Todos los hombres acudieron a las Pláticas y Conferencias y de un modo especial la juventud de hombres

ganó el Año Santo con una devoción digna de aplauso y de bendiciones celestiales. En el transcurso de siete días que duró la Santa Misión dos mil trescientas personas (2,300), recibieron al buen Jesús que dijo: «Venid a mí los que sufrís y padecéis que yo os consolaré». Han correspondido con cariño y convencidos de los consejos de los Párrocos Misioneros ganaron el Año Santo junto con la bendición papal y la indulgencia plenaria que concedió el Excmo. Señor Arzobispo.

El Padre Misionero Zúñiga dió una conferencia a las *Señoritas Hijas de María*. En número de 70 asistieron a oír la palabra del Párroco Misionero. La disertación fue clara y práctica, animándolas a la perseverancia y constancia; todas quedaron muy animadas a seguir cumpliendo muy bien. Hay que advertir que esta «Congregación de Hijas de María» de esta Parroquia no es de chiquitas sino de señoritas de 15 años en adelante.

El Padre Misionero Cascante dió una conferencia a las «Madres de Familia»; asistieron 200; el tema fue muy práctico: «El noviazgo de las hijas». El querido Padre Cascante habló con una facilidad admirable consiguiendo la atención de sus oyentes desde el primer momento. Todas las señoras salieron muy satisfechas de las palabras del Misionero, dispuestas a poner en práctica los saludables y sabios consejos.

La Santa Misión terminó con la grandiosa Fiesta de Cristo Rey

El domingo 27 de enero a las 5 horas fue la primera Misa rezada; a las 6 la segunda misa, a las 9 la solemnisima Misa de Cristo Rey. La parte coral estuvo a cargo del «Coro Herediano de Hombres»; se cantó la Misa de Phiel (alemán) conforme a las leyes de la Iglesia.

Las partes variables se cantaron en puro canto llano, conforme al Motu-Proprio de

Pío X.

A la una se verificó la regia Procesión con Cristo Rey Sacramentado, en el siguiente orden: 1 Cruz Alta, 2 Hombres, 3 Congregación Mariana de Caballeros de San José con el Estandarte del Apostolado, 4 Santísimo, 5 Banda Municipal, 6 Hijas de María, 7 Carmelas, 8 Apostolado, 9 Dolorosas, 10 mujeres. El orden fue admirable; todas las Congregaciones cantaron. Algo que llamó la atención fue el canto de los hombres. A la entrada se dió la bendición con el Santísimo a la inmensa muchedumbre. Comenzó el Santo Rosario. El Coro Herediano ejecutó canciones clásicas y religiosas. Siguió la visita de Altares, y terminó este festival católico con la despedida del Padre Cascante quien al terminar dió la bendición papal a aquellos miles de valientes católicos.

A las 6 p. m. todos los feligreses de la Parroquia se reunieron para despedir a los Misioneros. Los hombres en masa se lanzaron sobre los dos Párrocos Misioneros estrechando sus manos a sus labios y llevándolos casi alzados.

Vimos hombres llorar al sentir la ida de los Párrocos Misioneros.

El Padre Zúñiga no aguantó la emoción y habló a la muchedumbre dando las gracias por aquella manifestación tan sincera. Entre vivas, lágrimas y lloros se dió el adiós de «Hasta Luego» a los Párrocos Misioneros.

El Excmo. Señor Arzobispo había bendecido la Misión y esta dió abundantes frutos.

El pueblo cantó cánticos en las Misas y en los Rosarios y el último día aquellos miles cantaron el Tantum Ergo en latín. La parte coral de la Misa estaba bajo la dirección del Profesor don Alfredo González Hernández de la Escuela Pontificia de Roma que poco a poco va implantando la verdadera música sagrada. El Coro Herediano acompañado de su profesor don Juan R. Alfaro, Maestro de Capilla de Here-

A NUESTRAS DAMAS

En algunos periódicos extranjeros de sanas ideas, vemos los constantes llamados y esfuerzos que hacen a sus compatriotas, núcleos de mujeres celosas de las tradiciones de su pueblo, con el fin de mantener airosa la buena prensa.

Entienden ellas que, dejado el hogar en manos de las «sábanas» incoloras de la prensa anodina sin definición religiosa, propicia al bien y al mal, las costumbres, las buenas costumbres sufren deterioro. Y bien sabido es que una buena hoja periodística, educadora, es una misión constante en la familia, en el pueblo, como lo hacía ver el Papa León XIII.

Y lo que hacen las mujeres de Estados Unidos, de Argentina, de Uruguay, etc. lo pueden hacer perfectamente nuestras mujeres costarricenses: velar con amor de madres por la prensa honrada, modeladora del corazón de las nuevas generaciones.

Aquí—en esta redacción—hemos leído cartas de mujeres apóstoles que han hecho lo indecible por nuestra causa: Mujeres que, como una distinguidísima señora del Guanacaste, tan pobre como la madre Eva y tan llena de hijos como ella, dice que por sostener el periódico llega hasta el sacrificio porque ve el bien que hace su lectura entre el pueblo, siendo su familia en particular la pri-

mera en beneficiarse de ese bien.

El ejemplo es a seguir:

Y ahí mismo en esa floreciente región, cuatro o cinco mujeres, a cuya cabeza está Leontine Wauters, son para nosotros antorchas luminosas en esta calle oscura del periodismo que por razón de principio, por convicción tiene que estar contra el mundo en sus conveniencias y necesidades.

Somos humanos es cierto; pero también lo es, que una noble dignidad, un pensamiento alto, un deseo de mejoramiento social, nos hace odiosos a la charca.

Aquí hay que renovar la patria o morir, como decía el autor de la «Vida comienza mañana». Y siendo así, nosotros no encontramos otro refugio que el que nos puedan prestar los más comprensivos del poco o mucho bien que se puede hacer con la palabra escrita.

Entre esas almas abiertas para todo apostolado están nuestras mujeres, hermanas de la justicia, de la caridad, en todos los tiempos.

Sean ellas «radiodifusoras» gentiles, de este esfuerzo consumado por el bien social y den muestra una vez más, de que ellas son depositarias, las más fieles, de la herencia espiritual de nuestros mayores, luchando tesonera y organizadamente por nuestro periódico LA EPOCA.

Sesenta y Un Premios

EN EFECTIVO

obsequia ahora mensualmente

entre sus múltiples favorecedores el

TIMBRE LA FERIA

Compre sólo donde le brindan los benéficos timbres

dia, ejecutó toda la música sagrada admirablemente.

Esta Misión predicada por Párrocos Misioneros, con los resultados que dió, es la prueba más grande del mandato divino: *Id y enseñad a todas las gentes.*

Como Párrocos prácticos han misionado y todas las gentes de San Isidro se han aprovechado de su alta Misión y al sentir su ausencia elevan a Dios una oración por ellos.

Abel Castillo Vega

Está Ud. sano?

EXAMINESE

LA SANGRE,

HECES,

ORINA, Etc.

Laboratorio Carlos Víquez

Frente a las Compañías Eléctricas
SAN JOSE, C. R.

Amanda Labarca

Ecós del Hogar

Ansiábamos conocerla. Ya el Sr. Secretario de Educación Pública nos había anunciado su visita y nos había dado algunas referencias. Es una verdadera maestra, y como tal sencilla y buena pero ante todo espiritual. Se revela en ella el tipo de la mujer intelectual de la lejana región de Arauca; de mente despejada y palabra fácil y encantadora porque al hablar lo hace llevando la sinceridad de su corazón a los labios. Es esta la impresión que la embajadora de la fraternidad chilena nos ha hecho al oír la en la tarde del miércoles dictando su conferencia en nuestro Teatro Nacional. Merecidos aplausos se le prodigaron en las partes salientes de su disertación que dan a conocer sus profundos conocimientos históricos y pedagógicos; la inquietud de su espíritu por dar un excelente encauzamiento a la preparación general del niño, su afán de unión entre el elemento docente de los países ibero americanos cuya realización sería la obra magna para el engrandecimiento de esta sección del Nuevo Continente; su fe tan firme en el porvenir; en fin que todo nos ha hecho admirarla grabando su imagen en nuestro corazón para recordarla siempre con intenso cariño y considerarla nuestra hermana repitiendo su hermoso concepto al despedirse de su auditorio en el término de su interesantísima conferencia.

Causas malélicas

El error es un genio alado que va a todas partes y el vicio y las pasiones humanas son parásitos de cien vidas que por doquiera germinan. El viento asolador del ateísmo y el sensualismo han transportado esas semillas malditas a todos los lugares. Mientras la hiedra funesta

va subiendo hasta estrechar y ahogar si es posible las almas, la hermosa fortaleza de la fe se tambalea, se derrumba, se desmorona en muchísimos corazones. La impiedad es una nube espantosa que se cierne amenazante sobre la sociedad humana; nube siniestra que ennegrece el firmamento, nube maldita que no pudiendo nada contra Dios quiere privarnos de la luz inmortal que emana del Creador del Universo. En épocas antiguas los católicos salían al encuentro de los enemigos de su fe y de su religión y les hacían retirarse. Hoy en cambio se les deja el camino franco; como niños cobardes nos retiramos vergonzosamente para que entren con más libertad. No es porque seamos malos en el fondo, pero la indiferencia es la que nos ha hecho entrar en un periodo de decadencia.

No es posible que dejemos abandonado el edificio augusto de la Religión Católica en nuestra patria, monumento insigne tejido con la sangre de innumerables mártires. Los pueblos que olvidan a Dios se derrumban estrepitosamente y no queda de ellos piedra sobre piedra.

Recordemos a Pío X: «La acción católica es la necesidad suprema de los tiempos presentes».

No hay que llevarse por las malas prácticas de algunos católicos sino que se debe estudiar la doctrina de Cristo con todo entusiasmo porque ella es la fuente purísima a donde no puede llegar el lodo de la maldad humana.

Nota: Son estos párrafos un fragmento de un artículo publicado en un periódico católico de España en 1909 y que encaja perfectamente en nuestros tiempos para nuestro país.

Página a cargo de la Profesora Doña Etilda de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

¿Por qué los hombres nos descubrimos la cabeza en el templo, y las mujeres se la cubren?

La mayoría de los católicos ignoran el por qué de la práctica religiosa de descubrimos los varones la cabeza en la iglesia, y las mujeres cubrísela. Esta práctica fue inspirada por el Espíritu Santo, al apóstol de los gentiles, San Pablo, al escribir la primera Epístola a los Corintios.

En el capítulo 11 de dicha epístola el apóstol dice: «Mas quiero que sepáis, que Cristo es la cabeza de todo varón; y el varón es la cabeza de la mujer, y Dios, la cabeza de Cristo.

Todo varón que ora o profetiza cubierta la cabeza, afronta su cabeza.

Más toda mujer que ora o profetiza no cubierta su cabeza, afronta su cabeza porque lo mismo es que si se rayese».

«Porque si la mujer no se cubre, trasquilese también; y si es deshonesto a la mujer trasquilarse o raerse, cubrase.

Porque el varón no ha de cubrir la cabeza, porque es imagen y gloria de Dios: más la mujer es gloria del varón» (1ª. Cpr. Cap. 11; vers. 3 a 7).

Más adelante continúa el apóstol exhortando a los corintios acerca de este mismo asunto, demostrando que la mujer no debe cortarse el pelo, y el varón sí. Veamos lo que dice:

«Por lo cual, la mujer debe tener señal de potestad sobre su cabeza, por causa de los ángeles».

«Juzgad vosotros mismos: ¿Es honesto orar la mujer a Dios no cubierta?»

«La misma naturaleza que os enseña que al hombre sea deshonesto criar cabello?»

«Por el contrario, a la mujer criar el cabello le es honroso; porque en lugar de velo le es dado el cabello».

(1ª. Cor. Cap. XI, vers. 11 13-14-15).

Como se vé la costumbre o moda de recortarse el pelo nuestras mujeres es anticristiana y antiestética, pues el mayor adorno en ellas, es una abundante y hermosa cabellera.

¿Pero quién va a evitar tan moderna moda?

La tendencia de la mujer de nuestros días es masculinizarse.

ONIX

San José, 1 II 1935.

Meditación infantil

En una conferencia cuaremal un Sr. Obispo narra lo siguiente: «Hablabo yo con un pobre pastorcito y le decía:

—Debes fastidiarte mucho.

—No, Monseñor.

—En qué te ocupas en tantas horas como pasas solo?

—Rezo.

—¿Qué rezas?

—El Padrenuestro.

—Pero, eso sí reza pronto.

—Oh Monseñor, cuando digo Padre Nuestro, y pienso que yo, un niño tan pobre, puedo llamar a Dios, Padre, miro al cielo y me quedo mucho tiempo sin poder acabar mi oración.

Haga de LA EPOCA su periódico favorito

Recetas de cocina

Mermelada de ciruela:

Se lava un cuarto de libra de ciruelas pasas, se remojan en agua por más de una hora y luego se cuecen hasta que estén muy suaves. Seles quita el agua, se pasan por un cedazo y se pesan para agregarles luego el mismo peso de azúcar. Se revuelven bien y luego se cuecen hasta que se note espumoso.

Pasta sencilla:

Se ciernen dos tazas de harina, una cucharada de polvo royal y media cucharada de sal; luego se añade la mantequilla y se mezcla bien con un tenedor; se le agrega un poquito de agua fría lentamente hasta que junte la masa. Se extiende la masa hasta dejarla delgada y se le esparcen trocitos de mantequilla. Luego se doblan los lados de la masa hacia el centro y se repite la operación con los lados opuestos. La operación se vuelve a repetir dos veces más extendiéndola luego con el rodillo hasta que esté delgada para ponerla después en un molde redondo y llano que se mete al horno por cinco minutos para después hacer pasteles

Folleto de LA EPOCA

No. 52

ISABEL LATORRE

DOS VENGANZAS

(NOVELA)

... rías su cabeza bajo tus pies?... ¿Y te atreves ahora a pensar en ella infringiéndole con esto la más sangrienta injuria?... No no... ¡Elvira!... yo te evitaré este sonrojo, no sabrás nunca lo que pasa por el alma de Adrián; yo aplastaré este sentimiento como una víbora... lo ahogaré dentro de mi corazón... muere... Adrián... pero calla.

Los sollozos le cortaron la voz. Las lágrimas que a torrentes vertían sus ojos, abrasándolos como plomo derretido lo cegaban por completo.

Se echó de bruces sobre el banco de piedra, abrazando el sitio de Elvira y besándolo con el mismo fervor que si fuera el ara de un altar. Sordos gemidos se escapaban de su pecho, y un temblor convulsivo agitaba sus miembros como si estuviera atacado de epilepsia.

La noche iba cayendo lentamente sin que él lo advir-

tiera; y lentamente, también, y a fuerza de llorar, se iba casi calmando aquella especie de furor que el desgraciado marqués sentía contra si mismo, trocándolo en una inmensa oleada de ternura, tan honda... tan honda, que le producía vivísimo dolor, como si realmente se derritieran sus entrañas a fuego lento.

Cayó en una especie de dolorosa suspensión, en la que recordaba con todos sus detalles aquellos dos meses en los que el Señor había derrochado con él sus misericordias; le parecía como si hubiera estado sumergido en un dulce sueño, en el que un corazón humano había compartido las penas del suyo y se las había quitado, y un ángel rubio y rosado había alegrado su vida con sus encantos celestiales... y ahora... de repente... despertaba... y se encontraba más sólo que

nunca, más desgraciado que lo había sido en su vida.

Y al recuerdo de Conchita, que tan fuertemente se le había aficionado y que con ese despotismo de los niños hacia los mayores que se les rinden a discreción lo hacía andar a cuatro pies, cabalgando ella, gentil amazona, sobre sus espaldas, se renovó el torrense de sus lágrimas; y mirando a través de ellas el sitio ya oscuro en que solía corretear con Fani y Rosarito, dijo con una ternura capaz de quebrantar un corazón de acero.

—Conchita... Conchita... nena... ya no te veré más... ven a decirme feo, ven a alegrar a Adrián, que no puede sonreír, sino al eco cristalino de tu risa, ven a poner tus piececitos... florecillas de jazmín, sobre la altiva cabeza de Almonte, que ha tenido la osadía de fijarse en tu madre...

Elvira... —continuó con creciente exaltación— Elvira... ¡Juz de mis ojos!, no supe apreciarte cuando hubiera podido merecerte y ahora... que te veneraría como a una santa... ahora no te merecere, aunque vertiera mi sangre gota a gota. ¡Oh Dios mío,

Dios mío, esta es tu justicia, esta es mi verdadera expiación; vivir sin ella, después de haberla conocido, es el más duro de los tormentos!

Y volvía a llorar, a llorar sin tino, como lloran los que han perdido la esperanza. Sentóse de repente en el banco, desencajado, rígido, como si hubiera salido de la tumba, con los ojos enjutos y encendidos como dos centellas; y levantándose su pecho por la fuerza de los sollozos, dijo con voz lúgubre, como campanadas de agonía que resonaban por el solitario jardín.

—¿Y por qué esperar diez días?... Esta misma noche, ahora, debo salir de aquí... de este edén de mi felicidad, de este paraíso de mis delicias. No debo volver a verte, Elvira, flor celestial que supiste embellecer con tus encantos mi existencia. Un gemido espantoso le cortó la voz, y aquella dulzura que le hacía daño, invadió de nuevo su alma, tornándola blanda como la cera...

¡Adiós—dijo en medio de sus llantos,—adiós. Me voy por el mundo solo, como una tétrica visión de desventuras... Me voy pobre;... no quiero mi fortuna, que no me da la

dicha;... no quiero mi nombre;... que no puedo unir al tuyo... Seré el aventurero de otros tiempos... pero... ya no malvado, Dios mío, ya no criminal. Seré el peregrino del dolor, hasta que Tú, Señor, te dignes recogerme purificado de enmedio del camino.

Elvira, alma de mi alma, si alguna vez te acuerdas de mí... no me maldigas... no me aborrezcas... piensa en mi dura expiación... y... perdóname. Sólo por evitarte el sonrojo de verte amada por un infame... me alejo de los hombres... y me voy sin rumbo... sin vida... porque me voy... ¡sin tí!... Te llevaré en el fondo de mi alma como en un relicario para venerarte; espejada en las niñas de mis ojos, para confundirte con la luz de mis pupilas... ¡¡Adiós!!

Levantóse, pero volvió a caer en el banco: sus piernas se negaban a sostenerle y su organismo, debilitado por aquellas largas horas de espantoso sufrimiento, sentía tan extrema impotencia que le era imposible caminar. Su frente ardía, sus manos estaban completamente heladas, y el tem-

Continuará

Son los hombres honrados, sin distinción de credos, los que protestan por la sangrienta persecución mexicana

Estados Unidos.

Continúan aumentando en este país las protestas colectivas contra la persecución religiosa y desconocimiento y conculcación de los derechos humanos por el Gobierno revolucionario y ateo de México.

Recientemente se ha tenido en Brooklyn una gran asamblea en la que había representantes de todos los credos y religiones: Católicos, Protestantes, Judíos y otras denominaciones. Todos los oradores, correctos en la forma, denunciaron enérgicamente la actitud persecutoria de los gobernantes mexicanos, como opuesta a la más elemental civilización y cultura; todos fueron calurosamente aplaudidos por las 2,200 personas que se hallaban presentes, todas de representación social.

El Rabino Dr. Isaac Landman, editor del «American Hebrew», manifestó que no se habían reunido ahí movidos de rencor o ira, sino solamente para salir por los fueros de la religión y de la libertad humana, atropellados bárbaramente en la vecina República mexicana por los hombres que se han adueñado del poder. El Dr. Everett R. Clinchy, director de la «National Conference of Jews and Christians», dijo que, aunque la situación de México en materia religiosa es sumamente grave, creía que había en la actualidad algún rayo de esperanza, ya que había una nueva administración que quizá escucharía las voces de protesta que por todas partes se levantan. Williams A. Clarke, prominente en cuestiones de educación y verdadera autoridad en asuntos mexicanos, dirigió su discurso a probar que no solamente la Religión sino también los derechos humanos se desconocen y conculcan con la enseñanza socialista implantada por el Gobierno mexicano. Michael F. Walsh, diputado de estado de los Caballeros de Colón, declaró que, al tratar de defender a los católicos mexicanos de la tiranía de sus gobernantes, no hacían más que poner en práctica el mandato de Jesucristo: «Amarás al prójimo como a ti mismo».

A continuación Frank A. Horne, presidente del hospital Episcopalino Metodista de Brooklyn, presentó las siguientes resoluciones que fueron unánimemente aprobadas:

Apuesto que esta gran asamblea de ciudadanos americanos, compuesta de miembros pertenecientes a distintas ideas religiosas: Protestantes, Judías y Católicas, está plenamente convencida que entre los derechos de la humanidad en todas partes reconocidos se hallan la libertad de conciencia y el derecho de adorar y de servir a Dios según las creencias de cada uno, y de que es del todo indispensable para que exista la paz entre todos el que reinen mutua benevolencia y buena voluntad; puesto que el Gobierno mexicano ha hecho imposible al puebo la

práctica de la religión y ha excluido de la educación toda idea de Dios, al restringir irrisoriamente los ministros de la religión necesarios para atender a las necesidades espirituales del pueblo, así como también al clausurar numerosos templos; y puesto que la realización de este programa lleva consigo la negación de todos aquellos derechos humanos fundamentales que defienden y aseguran el orden y la libertad, habiendo con esto originado grandes sufrimientos al pueblo mexicano y no poca intranquilidad y disgusto a grandes masas de todas las clases sociales de esta nación, se resuelve protestar enérgica y solemnemente contra el programa antirreligioso que se está llevando al cabo en México, puesto que con ello se da un golpe mortal a la religión y a la libertad humana, y se exhorta a todos nuestros conciudadanos, cualesquiera que sean sus ideas religiosas y sus filiaciones políticas, a que protesten también contra ese programa como un ataque contra la tolerancia que en todas partes debe existir.

«Se resuelve además el invitar a todos nuestros conciudadanos a emprender una campaña de oración para que retorne en México la tolerancia religiosa; pedir a los periódicos que publiquen en sus columnas, imparcial y plenamente, todos los hechos y detalles de esta campaña anticristiana que lleva adelante el Gobierno mexicano y, finalmente, llamar la atención al mismo Gobierno mexicano para que se dé cuenta de que el descontento que va aumentando incesantemente en esta nación a causa de su política antirreligiosa, está haciendo un gran daño al comercio y al turismo, que debería existir entre ambos pueblos para la común prosperidad y buen entendimiento entre sí.»

Algunos días después de esta reunión, el Padre Charles E. Coughlin, famoso en toda la nación por sus conferencias por radio, expuso en una de ellas la situación religiosa en México, los actos neronianos de los tiránicos gobernantes mexicanos, sus robos de templos y de propiedades eclesiásticas y la serie interminable de atropellos que han cometido y continúan cometiendo, amparados, dijo, por el Gobierno de los Estados Unidos, desde el de Wilson hasta el del actual Presidente Roosevelt. Por medio de una intervención armada colocó Wilson en la silla presidencial de México al sanguinario Carranza. Fué Coolidge el que nombró Embajador en México a Dwight Morrow, sin que pudiera haber paz en esa atormentada nación, ya que no había buena voluntad entre los hombres. Es Roosevelt el que tiene actualmente por Embajador a Josephus Daniels, que con sus palabras y con sus hechos ha ensalzando la obra revolucionaria de Calles y el sistema educacional sexual y socialista. El Embajador americano, con-

Si Ud. quiere tomar **CAFE** bueno, barato y absolutamente puro a **\$0.50 LIBRA**

Ordénelo a la

FABRICA EL FENIX

Teléfono No. 3573

Se sirven órdenes a domicilio, desde una libra

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Su Labor Científica

En los hospitales luchan dos fuerzas incontrastables: la ciencia y la materia patológica; pero triunfan siempre la fe científica y la constancia del médico en su grandiosa misión de apóstol, especialmente cuando su cerebro está firmemente iluminado con los resplandores de muy nobles pensamientos. Concretando nuestras ideas podemos asegurar que en el Hospital San Juan de Dios se observa una organización técnica bien dirigida, marcando rumbos de

una labor científica, entusiasta y sincera, notándose, especialmente, la diferencia entre el espíritu de fe limitada, que solamente imita, que solamente asimila, y el espíritu indagador que inspira procedimientos técnicos, nuevos y eficaces. El Hospital San Juan de Dios, posee, desde luego, todos los elementos científicos, indispensables en un moderno hospital, y cuenta con un personal facultativo de altos merecimientos. Su dirección técnica está a cargo del Dr.

don Rafael Calderón Muñoz, ilustrado, dinámico y, sobre todo, de honradez acrisolada. Al lado de este eminente hombre de ciencia, colaboran con mucho acierto los Doctores Rafael Angel Calderón Guardia, Ricardo Moreno Cañas, Ricardo Jiménez Núñez, Vicente Castro Cervantes, Benjamín Hernández, Roberto Quesada, Ricardo Marchena, Luciano Beeche, José María Barrionuevo, Pupo, Valverde, Vega, Montes de Oca, Ovaes, Sáenz, Luján, Berrocal, Brenes, Zamora y tantos otros más, como Jiménez, Quirce, y Calzada Bollandi, quienes como heraldos de las nuevas ideas, están cimentando las columnas diamantinas del porvenir profesional. El hospital estaba en decadencia y ellos han emprendido una reorganización metódica, que está dando los más opimos frutos.

No pienso hacer un réclame periodístico en pro de mis distinguidos colegas; pero sí quiero dejar constancia de mi singular estima para quienes saben trabajar con amor profesional y con abnegación sublime. Me referiré a cada uno de estos estimables compañeros.

El Dr. Moreno Cañas es un cerebro reposado y firme; tiene dón de gentes y dón de mando. Perteneció al hermoso grupo de la nueva escuela: vasta ilustración y un tecnicismo operativo, sin mácula. En su vida privada es muy honorable; en su vida política, un ciudadano correctísimo. De temperamento dinámico y de alto criterio científico, es abnegado y constante en el ejercicio de su profesión, sin idealismos mortificantes; pero ante todo, su labor es de humanidad. Con la misma buena fe, con la misma bondad que trata al rico, trata al pobre. Es un verdadero apóstol de la ciencia. Al lado de este meritisimo hombre de ciencia, trabaja el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, cerebro de primer orden, corazón magnánimo, altruismo a toda prueba. Entre nuestra privilegiada juventud, es un abanderado de las grandes ideas, de los más nobles ideales. La patria espera muchísimo de sus grandes virtudes ciudadanas y de su privilegiado talento.

Dr. Barrios Castro

La Divina Revelación

Según San Mateo, cap. VIII, versic. 23 a 27

«Y entrando él (Jesús) en un barco, le siguieron sus discípulos: Y sobrevino luego un grande alboroto en el mar, de modo que las ondas cubrían el barco; más él dormía.

Y se llegaron a él sus discípulos, y le despertaron diciendo: Señor, sálvanos, que perecemos.

Y Jesús les dice: ¿Qué teméis, hombres de poca fe? Y levantándose al punto, mandó a los vientos y a la mar, y se siguió gran bonanza.

Y los hombres se maravillaron, y decían: ¿Quién es éste, que los vientos y la mar le obedecen?»

Antes de comprar un sombrero visite la

Sombrerería Aymerich

que acaba de recibir los nuevos colores y estilos de las afamadas marcas:

STETSON :: BARBISIO :: WILSON y otros

Cualquier ARTICULO PARA CABALLERO puede conseguirlo de inmejorable calidad en la

SOMBRERERIA "LA IMPERIAL"

de Federico Aymerich

Avenida Central
Antiguo local del Banco John M. Keith

tinuó diciendo, con un lenguaje propio de papagayo ha dicho prácticamente al 95 por ciento de la población católica de México que los americanos son comunistas y enemigos de Jesucristo.

Ello es que por medio de estas asambleas y actos de propaganda, en los que se pone al descubierto en toda su realidad ante el pueblo norteamericano la campaña antirreligiosa de los gober-

nantes mexicanos, se ha levantado la opinión pública contra ellos, y por todas partes suenan vigorosas voces de reprobación.

Si en todas las naciones hicieran los católicos algo parecido a lo que se está haciendo en Estados Unidos, no dudamos de que pronto los Neronillos gobernantes de México se verían forzados a cambiar de rumbo en la cuestión religiosa y educativa.

Crónica de Sociedad

Cumpleaños

Ha celebrado el aniversario de su natalicio la gentil señorita Hilda María Van der Laat, a quien en este significativo día deseamos toda clase de ventura y felicidad.

Temporada

En San Isidro veranea don Hugo Scaglietti en unión de su estimable familia.

—Pasando la temporada de verano se encuentra en Grecia la señorita Isabel Guardia S.

—A pasar unos días a S. Joaquín de Flores salió la familia del Lic. don Juan Rafael Arias.

—En Vuelta de Jorco veranean las señoritas María Serrano Bonilla y Flora Luján.

—De su residencia en

Grecia vino a esta capital a pasar unos días la Srta. Claudia María Baddilla.

—En Coronado pasan la temporada veraniega las señoritas Marta y Velia Odio González.

—En la finca La Argentina, Grecia, veranea la Srta. Julieta Herrero.

—En la finca El Hoyo pasa larga temporada la señorita Cora Peralta.

—Para su finca Santa Rita en Turrúcares, salió la estimable familia de don Alfredo Ramirez, a quien deseamos una temporada muy feliz.



Compromiso

En la ciudad de Grecia se ha efectuado el compromiso matrimonial del joven caballero don Carlos Sancho Ardón y la bella señorita Nydia Bonilla O. Pertenecen ambos a muy apreciables familias de aquella localidad. Al enviarles nuestro atento saludo formulamos votos por la felicidad del hogar que en breve fundarán.

Estimable enferma

Guarda cama desde hace algunos días la señora doña Amparo López Calleja de Lines. Vivamente deseamos que restablezca.

Recepción

Ayer a las 4 de la tarde tuvo lugar en la Legación de Francia una espléndida recepción que ofreció el Sr. Encargado de Negocios de esa república a la oficialidad del crucero D'Entrecasteaux y al attaché naval acreditado en Centro América, M. Sablé. Asistieron numerosos diplomáticos y personas de nuestra sociedad.

La boda Pérez-Sáenz

Ayer a las ocho de la mañana tuvo lugar en la Parroquia del Carmen la boda del caballero don Roberto Pérez Pinto y la Srta. Marta Sáenz Molina, elementos muy estimados en el círculo de sus numerosas amistades. Un distinguido grupo de personas acompañó a la gentil pareja en calidad de padrinos, habiendo tenido lugar después de la ceremonia nupcial, una recepción en los salones del Club Katharina.

Distinguido viajero

El Padre Schmitz, del Seminario, se encuentra actualmente en jira de recreo en Honduras.

Tenga un muy feliz viaje el apreciado sacerdote.

Cumpleaños

Hoy está de plácemes la Srta. Julieta Hidalgo Brenes.

Julieta es, por su no-

bleza de alma, por su clara virtud, modelo de hijas buenas, digna de la estimación de quienes, como nosotros, nos honramos con su amistad.

Hoy está de fiesta Julieta: cumple años y con este motivo la felicitamos muy cordialmente deseándole dicha perenne.

**Oficina de Osteopatía del
Doctor Vargas Araya**

Fracturas - Dislocaciones - Accidentes - Enfermedades por lesiones en la Columna Vertebral

*125 varas al Norte de la Botica Oriental
SAN JOSE, C. R. — Teléfono 2983*

Hitler, para celebrar el 20. aniversario del triunfo nazi, pide un "día de caridad"

Uno de nuestros distinguidos colaboradores comentaba recientemente en un hermoso artículo, que el lema del gran partido nacional-socialista alemán, es éste: *Ora et labora*, esto es, reza y trabaja.

Lo que realmente hace comprender que estos grandes hombres tienen un sentido bien espiritual de la vida y que por nada se desprenden, para operar en la tierra, de las fuerzas secretas, invisibles, sobrenaturales, que regulan, por modo admirable, como causa primera, inmanentes, las visibles, las sencillamente materiales.

«Ora y trabaja» es el lema de Hitler y cuando habla este Canciller casi de Hierro, desde otros planos muy distintos en que se situara el otro, cuando gesticula y bravamente empuja la solidaridad de su pueblo, uno de los más grandes de la tierra, hay quien dice que su mirada va al cielo antes que a los hombres. Y es que tiene una definición religiosa en su alma, como la tuvo el mismo Von Hindenburg, o el Rey Caballero o el Napoleón de Bolsillo, Dollfuss.

Mejor que sea así: que el gobernante—una inteligencia y un corazón superiores—deje abierto en su alma misma un reino de esperanzas y de sentimientos soberanamente espirituales; que al actuar pueda ser él, el primero en reconocer la impotencia de la creatura, el egoísmo de la creatura, para solventar felizmente los grandes trascendentales problemas que hora tras hora ponen temores en los dirigentes de pueblos.

Roosevelt acaba de decir a los Obispos de su país: «Antes, mucho antes que en los hombres, yo espero en Dios: ayudadme vosotros para que el pueblo así lo entienda también».

Por que ¿cuándo podrá te-

ner remedio esta situación amarga en que vivimos los mortales de esta horrible mitad de siglo?

Admitimos por entero que la crisis moral ha labrado la guerra más espantosa que vieron los siglos: guerra incruenta es verdad; pero dolorosísima: guerra de ambiciones desmedidas en la que la economía se secularizó completamente: una economía de hierro en la que la peor parte la lleva el indefenso y el humilde.

Destruyase este aserto de León XIII, si se puede: «En nombre de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad» la revolución disolvió los gremios y no habiendo dado en su lugar defensa ninguna por haberse apartado las instituciones y leyes públicas de la religión de nuestros padres, poco a poco ha sucedido hallarse los obreros entregados, solos e indefensos, por la condición de los tiempos, a la inhumanidad de sus amos y a la desenfrenada codicia de sus competidores. *Rerum novarum*.

El miércoles último, el hombre que dirige los destinos de Alemania, para conmemorar el segundo aniversario del triunfo de su partido, sólo quiso que sus huestes se entregasen a obras de caridad profundamente cristiana.

Esto dice más de lo que a simple vista parece.

Fiesta en nuestra casa

Hoy celebra su cumpleaños el Sr. Administrador de LA EPOCA, don Cristóbal Bonilla A.

Vaya para el infatigable y buen compañero de labores nuestros mejores deseos por una larga y fecunda vida.

Para satisfacer la exigencia de nuestro público, se ha fabricado el famoso

JABON AMARILLO

SAN JOSE

que resiste la formación ESFERICA

Muy económico para el lavado de su ropa

PIDALO EN TODAS PARTES

El viernes se cumplió el 1er. aniversario de la muerte de Mons. Blessing

Un año hizo ya que el Excmo. señor Obispo Blessing, C. M. Vicario Apostólico de Limón, descansó en la paz del Señor.

Fue un día de luto, el 1º de febrero de 1934, para la Iglesia y para la patria, porque realmente, el que había cerrado sus ojos para siempre fue por sus hechos, un grande hombre: varón lleno del Espíritu de Dios, evangelizó con todo su corazón, con todas sus fuerzas, a los pobres, a los que llevaban el corazón contrito.

Maestro de verdad, fue luz para los centenares de alumnos que pasaron por el Seminario, de 1905 a 1920, período de 15 años que han marcado para la vida del prestigioso plantel, un ascenso de grandeza hasta llegar a ser lo que es hoy: el primero de los planteles EDUCADORES del país. Y cuando separado de su amado Colegio, cuando designios de lo Alto, por su piedad y ciencia, encumbraron al humildísimo asceta y santo sacerdote, a los estrados del episcopado, la obediencia y nada más, lo hace empuñar el cayado y fue entonces el grande Obispo que todos conocimos.



Excmo. Mons. AGUSTIN BLESSING, C.M. Obispo Titular de Tegea y Vicario Apostólico de Limón

Sobre la tumba del llorado Prelado en la Iglesia de Limón, hay una plancha de bronce que, con una inscripción simple recuerda a la posteridad, lo que fue el corazón del apóstol.

Nosotros cerramos con esta frase latina el recuerdo al que en años felices también fuera nuestro Rector amado: «Vivas cum Deo Pastor Amantissime».

PROTEJA
= SU =
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
Siempre la Mejor
CERVEZA

La Santa Sede acaba de nombrar Vicario Apostólico de Limón al Rvdo. Padre don Alberto Wollgarten



El R. P. WOLLGARTEN, C. M., rodeado de un grupo de negritos, estudiantes de la floreciente escuela católica de Limón

El Vicariato Apostólico de Limón, acéfalo desde hace un año justo, por la muerte de su Pastor, Mons. Blessing, de santa memoria, vuelve hoy a su vida normal, jerárquica.

La Santa Sede, solicita por el mejor bien de las almas, se ha dignado nombrar un sucesor a aquel gran sacerdote y obispo, en la persona del Rev. Padre Wollgarten, elevado a la altísima jerarquía de sucesor de los apóstoles.

El Padre Alberto radica en Costa Rica desde el año 1924; sirvió por dos años una cátedra en el Seminario y luego sus superiores lo enviaron al Vicariato de Limón, donde auxiliar magnífico de Monseñor Blessing, se entregó con tan denodado empeño a la evangelización que, las más apartadas regiones del extenso territorio, lo han visto misionar con una intrepidez propia de un hijo de San Vicente de Paúl, a cuya congregación pertenece.

Teólogo distinguido, políglota, no un gran orador, pero sí un gran expositor de la doctrina católica, colaborador de importantísimas revistas misionales alemanas, pero por sobre todo eso, evangelizador en Cristo: en dos años escasos de labor apostólica, en 1930, había logrado conquistar para la Iglesia de Jesucristo, 70 negros protestantes; a la hora

de ahora son cerca de 2 centenares de hombres protestantes los que lleva convertidos. La actuación de este sacerdote entre los apóstatas, los que renegaron de la fe de sus padres, siglos atrás, es sencillamente sorprendente, a tal extremo que, cuando partió para Alemania, su patria, a visitar a los suyos, de esto van a ser tres años, los negros católicos y los negros protestantes lloraban al despedirlo, teniendo un presentimiento de que, acaso, ya no volvería a esta tierra.

Alcanza el Padre Wollgarten tan alta dignidad a los 38 años, y las más firmes esperanzas hay de que el Vicariato, impulsado por este gran sostenedor de la grande, meritisima obra de Mons. Blessing, viva la más intensiva fe, floreciendo en sus campos la mies bendita del divino sembrador.

LA EPOCA siente una profunda alegría al dar esta noticia a sus numerosos lectores y felicita muy respetuosamente al designado para empuñar el báculo, signo de autoridad, de soberanía espiritual entre las almas.

La consagración del R. P. Wollgarten será efectuada en la Iglesia Metropolitana, por el Señor Nuncio Apostólico, ofreciendo dar la fecha tan pronto como la sepamos.

Notas de Paraíso

Estación lluviosa y fría

Hace un par de semanas que nos azota el temporal y que nos maltrata la baja temperatura. Dicen que por aquí ha anotado el termómetro hasta 8 grados. Los que peinan canas no convienen con estos frios que los obliga a permanecer en cama más de lo justo. Los pobres, los que están pendientes del salario cotidiano para llavar el pan al hogar, son los más afectados en estas circunstancias, ya que la cesación de trabajos equivale a suspensión de pagos.

Los que tienen cultivos de frijoles temen que el mal tiempo arruine la segunda cosecha anual, de la que estaban pendientes para salir de muchos apuros. De este

modo hasta los comerciantes que venden al crédito saldrán mal parados.

El fervor religioso de estos vecinos organizó una rogación pública a Nuestra Señora de Ujarrás, la Virgen de los milagros, como se llama en la historia por antonomasia, y esperan que Ella les alcance el favor que piden, si es que lo merecen.

Necrológica

El amigo don Juan Guevara ha pasado por la pena de perder a su madre política, la señora Francisca Araya viuda de Solano, quien falleció de resultas de una bronco-pneumonia. Acompañamos al señor Guevara en su dolor.

HEMOTROFAN

Comience a tomarlo
¡HOY MISMO!
el **Reconstituyente**
que todo el mundo necesita
Fortalece - Estimula
(Tres cucharadas al día)

DEPOSITOS CONSTANTES en San José: Botica Oriental, Botica Francesa, Botica La Violeta, Farmacia Grillo, Consultorio Médico, Botica Internacional.

PERFILES LITERARIOS

Constancio VIGIL, escritor argentino

El estilo, es el hombre, ha dicho un gran poeta y escritor y como efectivamente creemos que este pensamiento encierra un gran fondo de verdad, haciéndolo alusivo, pensamos que el autor de «EL ERIAL», Constancio C. Vigil, se ha revelado en su magnífico libro como una de las positivas glorias de la literatura argentina, pero también hispana, como pensador fuerte y de empuje, cuyo estilo sublime y sencillo a la vez, parece delinear con macizos perfiles, la personalidad de un hombre de alta talla moral, de un luchador infatigable de grandes causas y nobles idealidades; parecemos, al pasar las páginas de ese libro que bien podríamos apellidar, continental, que allí se encierra, en cada frase, en cada concepto, no sólo un gran cerebro, sino también un gran corazón que siente las miserias que azotan la humanidad y sufre junto al pobre y trata de redimir al caído, un

corazón que ama la belleza de Dios en los misterios de la naturaleza y se queja y sufre muy hondo con igual sentimiento de piedad humana ante el desgarramiento de los bosques vírgenes que sufren la impiedad del brazo humano que los tala y en su «Plegaria por el árbol» lanza su anatema contra los que se complacen en mutilar esos seres silenciosos y benéficos de la selva, atalayas de salud y protección social: «Bárbaros, con qué compensaréis a nuestra América el mal que le causáis? Amar al árbol es comprender la vida. La armonía y la bondad fluyen de cada una de sus hojas mejor que de las del libro. El ombú es toda la historia de la patria vieja; y la palmera, la del indio. Induzcamos al hombre a defender y propagar el árbol Sea domeñada el hacha que destruye nuestros bosques, sin piedad, sin ley, sin miedo». Estas frases revelan nobleza de sentimiento, al

hombre cuya pluma hecha con ala de cóndor, vuela muy alto y lleva en la retina de su espíritu, visiones de altura como la del Ande majestuoso, o bien cuando desciende, en la sencillez de su verbo, deja el alma absorta en tranquila meditación, tan grande, como si a nuestro lado se extendiera, el panorama sin límite de la pampa misteriosa y callada... En una palabra, Constancio Vigil, es el pensador lleno de espiritualidad.

Enrique Molina G. h.
Febrero 1935.

NOTAS de ESCASO

No se debe tolerar más el repugnante espectáculo que nos dan los menores de edad.

Aquí a pesar de la campaña abierta que mantiene el Sr. Cura desde el púlpito y desde el catecismo, y el magisterio, es mucha la desmoralización en los adolescentes.

Veamos si no: los billares de la localidad se ven llenos de gamines que ni siquiera han llegado a los 18 años y sabido es que, las leyes de la República prohíben terminantemente no sólo jugar, a los imberbes, lo que podrían hacer a los 21 años, sino permanecer en esos sitios de juego, sin haber alcanzado los 18.

Pero aquí nada de eso reza con no pocos adolescentes, porque los «chicos», a los 16 y 17 años ya son verdaderas «estrellas» en eso de manejar el taco.

Otro aspecto de desmoralización, es el fumado en ciertos niños, que con su mal ejemplo incitan a los otros a seguirlos en el repugnante vicio.

Y el cuadro sombrío lo completa el licor maldito que mata el alma y el cuerpo de nuestra juventud.

A este respecto, los padres de familia debieran recortar el admirable artículo que salió en LA EPOCA del domingo 27 de enero y mantenerlo fijo en lugar visible de sus casas, no por cuanto creamos que en todos los hogares hay descuido en educar en este sentido a sus hijos, sino porque, debemos prevenir, con consejos, lecturas, etc., el vicio del licor en la sociedad.

Estas quejas las trasladamos con el debido respeto a las autoridades para que ellas cooperen también con los padres de familia en la educación de sus hijos.

**Oficina del
Dr. Barrios Castro**

Procedimiento electro-químico con Rayos ultravioletas e infrarrojos

Heliógrafo en ondas ultracortas (micro-waves)

Análisis Médicos para fijar diagnóstico en las enfermedades propias de la mujer

PRECIOS

Análisis de Heces.....	C 2.00
» » Orina.....	2.00
» » Pus.....	2.00
» » Espujo «determinar tuberculosis».....	5.00
» » Sangre.....	5.00
Reacción de Widal «determinar tifoidea».....	5.00
Reacción de Wassermann «determinar sífilis».....	10.00

Despacho: Avenida Central. Frente a Funeraria Polini

Fiestas patronales

A pesar de los malos precios del café y banano, principales productos de este cantón, los vecinos harán cuantiosos gastos en las fiestas que anualmente acostumbran celebrar en la primera quincena de febrero. Nos cuentan que don Ramón Araya, por ejemplo, no ha pecado de tacaño y tendrá algo bueno para su día.

Sentimos muy satisfechos de que, a despecho de ambas crisis, la material y la moral, hagamos honor a nuestra condición de católicos y de devotos de la Madre de Dios.

En pésimo estado

Está la carretera que nos

une a la ciudad de Cartago. Dentro de poco los automóviles tendrán que suspender sus servicios y todos tendremos que volver al tren, a la carreta, al caballo y hasta a los olvidados pies. Si don León, el de la Secretaría de Fomento, que es como quien dice, del que estamos pendientes, no puede despachar favorablemente un memorial muy oportuno que fue elevado a su despacho, no habrá más remedio que volver al sistema viejo, sistema que, aunque menos cómodo y menos agradable, es ciertamente el más barato. Diganlo si no, los partidarios del ejercicio pedestre y ecuestre.

Corresponsal

Redactor-Corresponsal

LECTORES DE LA EPOCA ¡¡ESPEREN UNA GRAN SORPRESA!!

Pronto daremos detalles

El Alma de México

Leo en un diario que los estudiantes católicos de los Estados Unidos están celebrando mítines para protestar de la conducta de su embajador en México, que viene aprobando en diversos actos la educación «atea y comunista» que el gobierno mejicano impone a su pueblo. Es probable que las manifestaciones de dicho embajador, como dice el aludido diario, «quizá no sean imprudentes, sino muy calculadas». Y lo que tengo que decir sobre el asunto es que hay Dios en los cielos y que, a veces, ello se ve desde la tierra.

En estos días he leído dos libros del mejicano D. Alfredo Junco: *Cosas que arden*, colección de artículos, y *Un siglo de Méjico*, libro de historia. Junco, es lo que yo llamo «un caballero de la Hispanidad». La prueba está en su confesión de fe: «Lo hispano, por estar entrañado en nuestra sangre y en nuestra religión, en nuestra lengua y en nuestra mentalidad, en nuestra cultura y en nuestras costumbres, informa substancialmente nuestro ser nacional, y constituye ante el yanqui irreductible barrera: cuando la mine y enflaquezca, enflaquece y mina nuestra capacidad de resistencia contra la absorción. Absorción igualmente intolerable, aunque no llegue a lo físico y se concrete a lo moral».

Un siglo de Méjico es la historia de la continua descristianización del país. La independencia de Méjico la procuraron dos hombres igualmente católicos y monárquicos: el cura Hidalgo y D. Agustín de Iturbide y Aramburu. Hidalgo fracasó, porque su programa de odios a los gachupines y a España era absurdo. Iturbide triunfó, por comprender que la civilización española y la unión de mejicanos y españoles, indios y mestizos, era esencial a la victoria. Pero, Iturbide, fué primero destronado y luego asesinado por las sectas. Ya en 1825 es Ministro de los Estados Unidos en Méjico, Mr. Joel F. Poinsett, quien, desde el primer momento, se dedica a fomentar la masonería y el odio al catolicismo y a todo lo español, en cumplimiento de las órdenes de su gobierno.

¿Por qué esta política? Mr. Roosevelt, el otro Roosevelt, lo dijo ingenuamente: «Mientras esos países (los hispanoamericanos) sean católicos, su absorción por los Estados Unidos será larga y difícil». Y se comprende, porque un pueblo católico no puede creer que los norteamericanos hayan venido al mundo para do-

minar a otros pueblos. Era, pues, necesario descatalizarlos y, sobre todo, a Méjico. Y, desde entonces, todos los descatalizadores de Méjico han gozado de la protección norteamericana, a cambio de la entrega de su país, a veces en territorio, a veces en espíritu. Así Guerrero, así Santa Anna, así Juárez, así los actuales «comunistas» y así se perdió un día Texas, y otro, las grandes provincias del Noroeste, a pesar de que no hay pueblo en el mundo más heroico que el de Méjico, ni donde la vida humana se cotice más bajo. Durante muchos años han creído los norteamericanos que la descatalización de Hispanoamérica podía efectuarse por medio del protestantismo. Se han gastado en ello tanto dinero que cada una de las 720 conversiones que hicieron en toda la América española, entre 1910 y 1915, les costó... 1.316 dólares, y de los 272 templos que tenían en Méjico en 1925, sólo nueve se sostenían a sí mismos. Los mejicanos, en suma, han pensado del protestantismo lo que Castelar:

«Si alguna vez volviera al seno de donde partí, no sería a esa religión protestante, cuyo hielo seca mi corazón, seca mi alma, seca mi conciencia; esa religión protestante, enemiga de mi patria, de mi raza, de mi historia. Volvería a postrarme de hinojos ante la Virgen pura, que serenó con su sonrisa las primeras impresiones de mi infancia. Volvería a empapar mi alma en el aroma del incienso, en las notas del órgano, en la luz cernida por los cristales de colores de las bóvedas y reflejada en las alas de los ángeles...»

Pero ocurre que los Estados Unidos no son ya protestantes. Junco recuerda que «en números redondos, sobre 122 millones de habitantes, 20 millones son católicos; 4 millones, judíos; 8 millones, metodistas; 5 millones, luteranos; 17 millones, de todas las demás sectas, religiones y seudoreligiones; y el colosal excedente de 68 millones corresponde a los que carecen de toda filiación y credo religioso». Esta cifra pavorosa explica, a juicio del señor Junco, la desenfundada licencia de costumbres que está asfixiando a los Estados Unidos.

También explica el hecho de que su actual embajador en Méjico se congratule tanto de la educación «atea y comunista» que el gobierno revolucionario está imponiendo a aquel pueblo infeliz. Es que, según todas las probabili-

des, a dicho embajador no le importa una higa lo del protestantismo; lo que le interesa es que Méjico deje de ser católico y acabe de desespañolizarse. Entonces será un pueblo proletario, sin cultura, sin tradición, y aceptará, cuando se le conquiste, lo que los conquistadores quieren darle. La Providencia aparece ahora. Faltaba ya muy poco para que el plan se realizara totalmente. Otros veinte años de revolución y se habría acabado con los últimos restos de la vieja cultura española de Méjico. Y en este momento preciso acontece que la religión más poderosa de los Estados Unidos es la católica, y que muchas de las mentalidades del país, aunque no tengan fé, vuelven los ojos hacia Roma en vista de que su religión es la única que puede contener la ola de inmundicia que está inundando los Estados Unidos. Y son los estudiantes católicos los que protestan de la gestión del embajador norteamericano en Méjico.

Son los católicos, que no creen en razas superiores ni en razas inferiores; que no creen en que una predestinación rígida imponga, desde antes de la creación del mundo, a unos pueblos la salvación, y a otros, la condenación; que tampoco pueden creer que los EE. UU. hayan recibido de la Providencia la misión de mandar sobre Méjico; son los católicos los que se alzan contra la gestión «atea y comunista» de su embajador en Méjico, aunque es muy probable que a ese diplomático se le importe también otra higa del ateísmo y del comunismo y lo único que le interese en el negocio es debilitar a los mejicanos y arrancarles el alma, para que sea más fácil someterlos.

En esto anda la mano de Dios. También en el hecho de que surjan, en esta hora crítica y en todos los países hispanoamericanos, plumas valerosas, que entienden claramente que su mejor defensa está en la afirmación de su catolicismo y de su hispanidad.

Ramiro de Maeztu

Nuestra empresa no es una empresa mercantilista; por eso pedimos a nuestros agentes, apostolado en el desempeño de sus funciones

Anúnciese en LA EPOCA
Suscríbase

EL DIVORCIO y el NIÑO

Una de las primeras víctimas del divorcio es a no dudarlo el niño. De todas las víctimas es la más digna de piedad, ya que ella es absolutamente inocente de la desgracia que la hiere, ya porque esta desgracia tiene para ella consecuencias más irreparables que para sus padres. Estos últimos van posiblemente, según una expresión de moda a «rehacer su vida». El niño no rehará la suya. El hogar que debió proteger su crecimiento se ha deshecho; podrá contar todavía con el cuidado afectuoso del padre encargado de su custodia, pero no tendrá más a su alrededor la atmósfera de cálida ternura mutua, el sostén de sus dos padres, a quienes Dios lo había confiado.

La familia ha sido hecha para el niño. Es el marco natural donde se elabora poco a poco ese trabajo complejo y magnífico que es el de la formación del hombre. El animal, mejor dotado por la naturaleza desde su nacimiento, menos susceptible de transformarse por la educación, no necesita de su madre sino por corto tiempo. El niño necesita del ambiente familiar hasta el día en que se convertirá en hombre. Su sensibilidad, su carácter, su voluntad, más aún, su inteligencia, se forman en el seno del hogar, del cual es el niño la razón de ser; todas sus facultades se imprimen como de un reflejo indeleble. Necesita ser dirigido por una autoridad firme y constante, que le dé la impresión de orden, de sabiduría; necesita tener ante la vista buenos ejemplos que imitar; necesita, en fin, crecer en una atmósfera de amor que despierte su confianza, dirija su sensibilidad, y le enseñe a amar a sus padres, que son los representantes mismos de Dios sobre la tierra cerca de él.

Este magnífico rol, lo cumplen sin trabajo los padres que se aman: los que se disputan lo comprometen y los que se separan lo abandonan. Los niños son las víctimas

inocentes de esta mala inteligencia.

Cuando nos situamos para ver las cosas desde este punto de vista, el problema toma amplitud inmediata. Ya no son solamente los perjuicios que la institución del divorcio ocasiona a los hijos lo que hay que estigmatizar, es cuanto perjudica a la buena armonía de quienes debieran considerar como los representantes Dios! Sin embargo se le quiere, es querido por esos dos seres que son enemigos el uno del otro y que no están de acuerdo sino en este punto. ¿Por qué el egoísmo recíproco ha de ser el más fuerte y no sacar del amor por el niño la energía necesaria para llegar, sino a un restablecimiento completo de la antigua afición conyugal, por lo menos a un acuerdo suficiente para salvar las apariencias y asegurar la obra común en la educación del niño?

Algunos lo hacen. Merecen ser felicitados. Ellos solamente han dado al problema la verdadera solución que merece. Solamente éstos han impedido que los niños sean las víctimas de su mutua incompatibilidad de carácter, digámoslo en una palabra que se disimula bajo todos estos perifrasis, de su egoísmo.

Taller de Reparación

de Máquinas de escribir, Victrolas, Registradoras y toda clase de Mecánica Fina

Esteban Ramírez B.

25 varas al Oeste de la Clínica del Doctor Figueres

Lea LA EPOCA

La LIBRERIA LOPEZ

PELICULAS

FOTOGRAFICAS



Acaba de recibir un completo surtido de las famosas PLUMAS DE FUENTE

Parker Vacumatics

y la insuperable tinta Parker Quink

Avenida Central :: Frente a «La Casa»

Teléfono 3345

CEMENTO ALSEN ALEMAN

HIERRO

y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Apartado XIII - SAN JOSE - Tel. 3756
Calle Central - Contiguo a los Juzgados

Comentario sobre las ideas....

Viene de la 1a. página
universidades no hemos hecho otra cosa que ensayar diferentes sistemas de enseñanza importada y por tal motivo la función de la universidad ha sido nula.

Así es que ya por lo menos sabemos que el Rector de la Universidad donde se educaron precisamente varios orientadores de nuestra enseñanza, como el señor Brenes Mesén, autor de programas de enseñanza que por varios años se impusieron en nuestros colegios y escuelas y que hoy no los acepta casi ninguno de nuestros educadores, por conceptuarlos impracticables, declara que tales sistemas eran sencillamente ensayos que han dado como resultado «Que toda la función de la Universidad haya sido nula».

En verdad que tenemos que asombrarnos de que con asuntos de la trascendencia de éste, se pase el tiempo haciendo ensayos; esto es algo que las nuevas generaciones deben cobrarle a sus educadores, que son sencillamente los responsables, junto con los gobiernos que los apoyaron en toda su actuación, de los defectos de que adolece la juventud actual y que fueron muy claramente apuntados por el conferencista al decir: «A nuestra juventud la mantiene una gran falta de fe; indiferencia hacia todo lo que constituye cultivo del

espíritu.

Para reafirmar más todavía su opinión de censura del caos en que hemos estado en materia de educación se expresa: «Debemos comprender que en América nadie sabe qué fines persigue nuestra educación».

Podemos decir perfectamente con conocimiento de causa a dónde se encamina: Se encamina a pasos agigantados a la destrucción de todas las instituciones democráticas y a la implantación de la dictadura roja o sea el Comunismo; porque una cultura liberal no puede degenerar en otra cosa que no sea en este sistema de odio. Sabemos perfectamente que en Chile es en donde estas doctrinas tienen mayor arraigo, y que a no ser por la fuerte lucha librada a sangre y fuego no ha mucho por los partidos de derechas contra su rápido avance (el del comunismo) hubiera logrado a estas horas pasear su bandera triun-

fante sobre el suelo chileno. Aquí mismo en Costa Rica; quién fue el que abonó el terreno y preparó con gran constancia desde fecha, el primer brote comunista, sino la flamante Universidad Popular, regida por un profesor de manufactura chilena?

Ahora bien, después de tan sinceras confesiones, ¿en qué se basa este ilustre profesor para afirmar que las nuevas normas de cultura y educación que nos viene a ofrecer, serán definitivas y no un ensayo más? ¿Sobre qué clase de material quiere levantar este nuevo edificio de la cultura? ¿Sobre la intelectualidad? No puede, porque no es esta ninguna base firme. Dentro de la intelectualidad caben todas las ideas, se aceptan todos los sistemas y lo que sobre ella se construya nos llevaría a lo mismo, al caos.

Gerardo López V.

Continuará

La división de las dere...

das del sentimiento popular es considerable. Lo abona el sentimiento del país, siempre benévolo con los vencidos, los desaciertos de los acomodatios que siempre en la política española se adhieren al partido del gobernante, pero sobre todo lo facilita la desunión de las derechas.

En los últimos días se han agudizado extraordinariamente los ataques entre las mismas derechas. Monárquicos y tradicionalistas emplean todo su ardor en combatir la CEDA por su colaboración en un gobierno de base republicana radical, por aliarse con Lerroux cuya ideología está tan distante de la que sustentan las derechas españolas, pero sobre todo por haber roto el bloque antimarxista creado para las elecciones de 1933, no queriendo sacar de aquel triunfo electoral todo el beneficio que las extremas derechas esperaban conseguir.

En sus ataques han llegado a hablar de traición, han acusado a Gil Robles de deslealtad y emplean todos los procedimientos para presentar a la CEDA, que por otra parte es el grupo más numeroso del Parlamento, como un partido que vuelve la espalda a sus electores encaminando su táctica política por terrenos de conveniencia propia. Las derechas han inspirado un libro de Cortés Cavanillas en el que se pretende demostrar que Gil Robles es monárquico. Hacen en el Parlamento ruda oposición a todos los proyectos del Gobierno por el mero hecho de que en él colabora la CEDA, y en sus periódicos no hay día en que no se dediquen ataques sanudos contra Gil Robles y la política de la CEDA.

De tales ataques Gil Robles viene defendiéndose con energía. En menos de una semana ha sentido la necesidad de pronunciar dos discursos entre sus afiliados para justificar su política. Se ha dolido de la campaña de que se le hace objeto y ha señalado que de ella solo se pueden derivar males que alcanzarán por igual a todas las derechas.

Imparcialmente hay que reconocer que la política de Gil Robles no podía ser otra. Las derechas, a pesar de su triunfo electoral de 1933, no contaban con mayoría suficiente en el Parlamento para asumir el gobierno. En cambio tenían número suficiente de diputados para paralizar toda la política española. Este era el propósito que animaba a las extremas derechas.

Viene de la 1a. pág.

Realizarlo y conseguirlo hubiera determinado una acción persistentemente negativa. Hubiera equivalido a paralizar completamente la obra del gobierno y a sumir a España en un nuevo período revolucionario. Precisamente por creer que esa sería la trayectoria de las derechas, los socialistas se prepararon para la revolución y la desencadenaron cuando creyeron que la subida al poder de la CEDA iba a determinar la destrucción paulatina de la República. No ha sucedido ni lo uno ni lo otro. La CEDA, al adoptar una postura intermedia colaborando con el gobierno radical de Lerroux, ha venido a consolidar la República aun a costa de su propia popularidad. Pero al mismo tiempo el bloque derechista se deshace, y su desunión beneficiará a las izquierdas. Hay quien apunta que este beneficio lo disfrutarán principalmente aquellos partidos de izquierda moderados de nueva creación, como el que dirige Sánchez Román y que aun no han sufrido la impopularidad de desgastarse gobernando.

Dejamos copiada, íntegra y literalmente, la correspondencia enviada por la Prensa Asociada, y sobre ella pueden meditar los que se interesan por la vocación y destino histórico de España.

Marcial Rossell

New York, enero 1935.

Adan y Eva

La mejor hoja para afeitarse.

Usela y quedará Ud. SATISFECHO

UNICO DISTRIBUIDOR: JOSE M. ACUÑA

Acabamos de recibir un extenso surtido en Mercaderías baratas, papel crepé y de color, para flores, medias de seda para señoras, y otros artículos que le convienen.

Tel. 2398 :- Ap. 926

50 varas al Norte de la Botica Oriental. SANJOSE

Alumnos aplazados!!

Lecciones todos los días y a todas horas

MACABEO VARGAS

Las declaraciones...

Viene de la 1a. página

el problema es hondo, cuando por ejemplo, los intereses de los exportadores están en oposición con los intereses de los consumidores, del comercio, es la de sudar, buscando la fórmula que sirva a un mismo tiempo a dos señores, pero... resvaladizamente. Y cuando en la administración pública o en el recinto de las o en los austeros santuarios de la Justicia, saltan las jorobas del cebo que han de rumiar los malos, no hay prensa entonces: el asqueroso asunto del Congreso del año pasado, especie de Stavisky tico, se ha quedado en el silencio cuando era un deber sagrado de toda la prensa nacional, haber contribuido—hasta donde ella pufiera—a esclarecer los hechos y pedir la vindicta para los diputados «chantagistas».

Y cuando las contrataciones bananeras, que por muy «excelentes» que fueran para el país, de suyo eran peligrosas, ya que el trato a cerrar era con la potentísima United, que no tiene dientes de leche, por cierto, que sepamos nosotros, la prensa se conformó con dar las crónicas del debate parlamentario al respecto.

Ya es hora de que reaccionemos, ya es hora, ante la horrible desorientación en que vivimos, que lo que se ha llamado tan galanamente el «cuarto poder» pero no refiriéndose a la prensa criolla, tome una actitud de conciencia, ante la patria, de honesta actitud ante la patria.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

(Domingo 3 a Sábado 9 de Febrero 1935)

Domingo 3. Misas, 5, 6, 7 y media y 10 con pláticas.

Reuniones 6 y media 7 Conferencia de San Vicente de Paul para los pobres.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

Lunes 4. 7 horas, Misa rezada por la finada Maria Orellana.

Jueves 7. 5 y media Misa cantada al Santísimo por el Ilmo. Señor Alberto Wollgarten, Vicario Apostólico de Limón.

Viernes 8. 7 horas, Misa rezada por el finado Arturo Segreda.

Sábado 9. 5 y media, Misa cantada en honor de S. Cirilo Alejandrino, defensor de la Maternidad Divina de María Santísima en el siglo V.

7 Procesión y Misa cantada en honor del Purísimo Corazón de María.

El próximo domingo 10 de febrero, habrá grandes rifas para la fiesta de Nuestra Señora de Lourdes.

Programa de la fiesta de Nuestra Señora de Lourdes

Lunes 11 de febrero de 1935. 5 y media Misa con órgano de Comunión. Todas las Hijas de María, Inesitas y Tarsicios deben presentarse a la Santa Comunión.

8 horas Misa Solemne con Panegirico. Cantará un Coro de niñas de Tibás, bajo la dirección del Maestro don Rafael Araya, una linda Misa litúrgica.

4 p. m. Solemne Procesión con el Santísimo a la Gruta de Lourdes, para la Bendición de los enfermos. No se permite la entrada al jardín con enfermos; éstos deben colocarse en cuadro, en el patio de la casa cural.

7 p. m. Rosario Solemne cantado por el pueblo en la Gruta de N. Señora de Lourdes. Se exhorta a traer candelas envueltas en papel mojado en agua, para encenderlas durante el Rosario.

Habrán rifas, durante el día once en favor de la Iglesia.

El próximo mar...

Viene de la 1a. pág.
apologético.

Bien merece, pues, celebrarse el aniversario con una audición especial, en la que habrá poesía, cantos y algunos discursos.

Nosotros somos los primeros en felicitarnos de que

nuestra sociedad cuente con la Hora Católica, por radio, que tanto bien está haciendo en otros países, como en el nuestro propio.

Ya lo saben nuestras familias; el próximo martes, entre 7.30 y 9 de la noche, hay que captar la Estación Italia, en su conocida Hora Católica.